
Le pluriel et le singulier 
 
Quand on parle d’une seule chose, c’est le singulier. 
 
Quand on parle de plusieurs choses, c’est le pluriel. 
 
Devant un mot au pluriel, on trouve des petits mots 
comme : des, les, mes, tes, ses…. 
 
Devant un mot au singulier, on trouve des petits 
mots comme : un, une, le, la , du, mon, ma, ton, ta, 
son, sa... 
Ces petits mots sont des déterminants. 
 
 
 
 La plupart des 

noms prennent 
un "s" au pluriel. 
On ajoute « x » 
aux noms qui se 
terminent par 

eau, au, eu 
 



Tous les mots se 
terminant par… 

Sauf… 

ou 
Le trou 
Un sou 
mou 

Les trous 
Des sous 
mous 

Des bijoux, des cailloux, des choux, 
mes genoux, ces hiboux, vos joujoux, 
les poux 

ail 
Le chandail 
Un rail 

Le s 
chandails 
Des rails 

Des travaux 
Des vitraux 

S 
 
X 
 
Z 
 

un autobus 
gris 
un prix 
 
 
joyeux 
 
 
 
un nez 

des autobus 
gris 
des prix 
 
 
joyeux 
 
 
 
des nez 

al Des bals, les carnavals, 
les régals, les festivals 

Un cheval 
Le journal 
national 

Des chevaux 
Des journaux 
nationaux 

eu Des pneus 
bleus 

Un feu Des feux 

Au 
eau 

Des landaus le boyau 
un noyau 
ce bateau 
beau 
nouveau 

les boyaux 
des noyaux 
ces bateaux 
beaux 
nouveaux 

Malheureusement, beaucoup de mots ne 
suivent pas cette règle… Il faut donc tu 
apprennes ce tableau si tu ne veux pas 

faire de fautes d’orthographe !!! 


